

“30 Años de Compromiso por las Transformaciones Sociales”

Nacido por impulso y decisión de cooperativas de crédito del interior del país, que nucleaban a sectores sociales marginados del servicio bancario, el Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos se proyectó como un movimiento nacional, desarrollando un sistema integrado de organizaciones que involucra actividades múltiples con base en el crédito y los servicios financieros hasta el seguro, el turismo y la educación. Ello a través de servicios propios de la entidad de segundo grado y mediante una vasta red de cooperativas de primer grado.

Pero la incidencia del IMFC no se agota en al prestación de servicios, sino que adquiere importancia a nivel mundial por haber desarrollado un modelo de gestión, participación y movilización social que lo ubican como una corriente específica del movimiento cooperativo de crédito internacional.

Son 30 años de búsqueda de un cooperativismo comprometido con la solidaridad y la lucha por la independencia nacional, la democracia y la justicia social. Son años de construcción de una experiencia que, en contacto con otros sectores populares, promueve la transformación social.

Para analizar la significación de una institución hay que reflexionar sobre la contribución de la misma en la sociedad en que actúa. Y cabe preguntarse cuál ha sido el aporte del IMFC y su papel en el devenir histórico argentino.

En ese sentido, amerita un esfuerzo organizativo e ideológico entre pequeños y medianos empresarios asociados a los Bancos Cooperativos, por sumar fuerzas sociales para un cambio social y el desarrollo de una concepción de la teoría y práctica de la cooperación contraria a la adaptación al capitalismo dependiente argentino.

Hoy más que nunca se hace necesario potenciar los objetivos transformadores, cuando como consecuencia de la política económica vigente, el movimiento cooperativo de crédito está impedido de cumplir con la función social de asistir financieramente a su masa de asociados; con un sistema financiero instrumentado para adecuar la economía nacional al pago de la deuda externa e insertar a la Argentina en la División Internacional del Trabajo diseñada por el capital financiero internacional.

No sólo se encuentra obstáculos en la economía sino también en lo político. Ello se evidencia en la historia del IMFC como uno de los movimientos afectados por el golpismo y la falta de democracia, lo cual vuelve a tener actualidad entre nosotros en el intento golpista y la represión de principios de diciembre, que desembocara en la muerte de manifestantes populares contra los alzados.

El IMFC repudió los hechos y convocó a la movilización para frenar la asonada; (incluimos en este número las declaraciones emitidas por el I.M.F.C.). Una

vez más demostró fidelidad con los principios y compromisos con las angustias y pesares de nuestro pueblo.

Las fotografías que ilustran este número, cedidas del archivo del periódico Acción, son nuestros homenajes a los verdaderos “héroes de Malvinas”, los ex combatientes, de quienes publicamos una intervención adaptada para nuestra Revista y a pedido, teniendo en cuenta la vinculación personal de algunos de sus dirigentes con el movimiento cooperativo, y la necesidad de recrear permanentemente la memoria de la lucha antiimperialista por la recuperación de Malvinas y la definitiva independencia nacional.